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ОРЁЛ: ВЧЕРА, 

СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

МАЛЫШ, 
ПОЙДЕМ ИГРАТЬ!

В Центре  детского творчества

Северного района  прошел вечер

отдыха, приуроченный ко дню опе#

куна. В этот раз по сценарию спе#

циалистов ЦДТ праздник прово#

дился в форме популярной игры

"Поле чудес".

В уютном зале, стены которого были
украшены творческими работами пред�
ставителей опекунских семей, собра�
лись более 50 участников торжества.
Среди участников игры — люди среднего
возраста, пожилые и совсем молодые.
Например, 20�летний  Виталий Сотников
стал опекуном пятилетней сестренки, а
чуть более старший Роман Новиков за�
менил отца и мать своим троим братьям
и сестре. 

Менялись тройки игроков, зал тихонь�
ко обсуждал задания. В перерывах меж�
ду турами выступали участники творчес�
ких студий ЦДТ. Победительницей фи�
нальной игры стала опекун с 15�летним
стажем Нина Ивановна  Клыкова. Ей тор�
жественно вручили суперприз — ориги�
нальную картину, исполненную методом
вышивки.

Все участники игры и зрители получи�
ли призы и подарки. В завершение вече�
ра все участники с удовольствием пола�
комились  праздничным тортом.

ОПАСНЫЙ ВЕЛОСИПЕД 
На выходных 12#летний школьник

попал в реанимацию с черепно#моз#

говой травмой. Несчастный случай

произошел с ним в результате паде#

ния с велосипеда.

По словам заместителя главврача
детской областной больницы Г.Г. Евки�
ной, ежегодно с наступлением весны в
травмпункты Орла обращается много де�
тей и подростков. Случай с пострадав�
шим мальчиком необычен из�за тяжести
полученных повреждений. Вчера постра�
давший прошел диагностику с помощью
компьютерной фотографии. Ему оказы�
вается вся необходимая помощь.

Часто причиной падений является не�
правильно подобранный велосипед.
"Железного коня" следует выбирать
строго по росту ребенка. Правильно по�
добранные велосипеды, ролики и скейты
существенно снижают риск получения
травмы.

Информагентство 

"Орловской правды".

— Александра Васильевна,

эксперимент по введению

Единого государственного эк#

замена в общеобразователь#

ных школах России идет уже

пять лет, однако наша область

вступила только в этом учеб#

ном году. В чем причина?

— Причина одна: мы просто бы�
ли не готовы внедрять ЕГЭ.  Не го�
товы были   высшие учебные заве�
дения,  наши школы, которым необ�
ходимо было специальное оборудо�
вание, учителя должны были пройти
специальную подготовку. Мы знали,
что в любом случае вступим в экс�
перимент, это было вопросом вре�
мени. К тому же были колебания,
будет ли  это обязательной формой
для всех или нет, и все произойдет
так, как с  экспериментом по введе�
нию 12�летнего образования, в ко�
тором мы участвовали. Как извест�
но, он не оправдал себя, но на него
были затрачены определенные сум�
мы. Нам не хотелось бы повторить
этот опыт. 

Но в этом году мы поняли, что
раз проект закона уже в Государ�
ственной Думе, надо вступать в экс�
перимент, ведь  через два года он
будет внедрен во все общеобразо�
вательные школы. 

— Наверняка возникло множе#

ство проблем...

— Самая главная проблема —
психологическая подготовка и  учи�
телей, и детей, и родителей к Еди�
ному государственному экзамену.
В остальном  проблем не возникло. 

Единого государственного не на�

до бояться —  меняется  лишь фор�
ма. В принципе мы и  раньше сдава�
ли два обязательных экзамена —
русский и математику. Сначала бы�
ла форма, при которой нам  присы�
лали экзаменационные билеты из
Министерства образования, потом
темы сочинений и варианты конт�
рольных работ озвучивались с по�
мощью телевидения, теперь вот но�
вую форму придумали. Ее большой
плюс в  том, что ребятам не нужно
будет сдавать дважды экзамен, то
есть эти результаты засчитываются

как вступительный экзамен в выс�
шие учебные заведения. А на ос�
тальные оценки,  на результаты уче�
бы в школе ведь он же не влияет. По
окончании школы  выдается допол�
нительный сертификат, а итоговые
оценки  остаются сами по себе, как
и аттестат. Сдавать несколько экза�
менов — это несколько стрессов, а
сдавать один экзамен — это один
стресс.  

Во время генеральной репети�
ции в первую очередь отрабатыва�
лась  организационная часть. Все�

таки у нас семь тысяч выпускников.
Мы организовали 39 опорных пунк�
тов по всей области. Ребенок есть
ребенок, он должен знать, куда он
должен войти, куда сесть, как  он
должен писать, какой объем мате�
риала ему предложат и как он дол�
жен отвечать. Эта репетиция позво�
лит ему все осмыслить,  не расте�
ряться на настоящем экзамене. 

В репетиционном варианте сда�
чи ЕГЭ у ребят не было никаких оце�
нок, их результаты — для тех, кто
экзамен организует. 

Уже сегодня находятся дети, же�
лающие сдавать ЕГЭ. Ребята пони�
мают, что лучше сразу сдать экза�
мены в школе, результаты послать
во многие вузы и там пройти кон�
курс по итогам ЕГЭ. Это намного
выгоднее. 

— Да, но как же быть с медали#

стами?

— Мы привыкли к тому, что ря�
дом  с медалистом на экзамене сто�
ит Марь Иванна и  говорит: "У тебя
ошибка, Петенька. Это предложе�
ние надо вот так�то переписать".
Но когда он  идет поступать в вуз —
рядом уже никто не стоит, поэтому
он должен почувствовать уровень
своих  знаний, которыми он, вы�
пускник,  обладает. Конечно, эти
знания должны быть настоящими.

— Вы не боитесь, что качество

и уровень подготовки снизит#

ся при введении ЕГЭ?

— Мы не боимся, но опасаемся,
что качество будет снижено. Это но�
вая форма, а любая новая форма,
любое новое дело не дает сразу та�
кого результата, которого хотелось
бы достигнуть. Результаты, как и в
любом экзамене, будут и хорошие,
и плохие. К ЕГЭ ребята и учителя
подходят очень серьезно.

— Как вы считаете, нужен  ли

ЕГЭ России?  Или  лучше было

бы оставить  традиционную

систему сдачи  экзаменов?

— Форму выпускных экзаменов
надо было менять. 700 медалистов
для нашей области — это очень
большое количество. Я не хочу ска�
зать, что эти цифры завышены  или
занижены. Результат был виден, ко�
гда они поступали в вузы. Но та
форма, которая до сих пор действу�
ет, уже изжила себя. Эти подходы
надо было менять. Придумали вот
эту форму. Надо ее опробовать.
Она, может быть, себя оправдает.  

P.S. Что ж, лед под названием
ЕГЭ этой весной тронулся и на Ор�
ловщине. Результаты нововведения
покажет лишь время.

Дина ЯГУПОВА.

ПРИ ПОСТУПЛЕНИИ В ВУЗ 
РЯДОМ НЕ БУДЕТ НИКОГО

МОДЕРНИЗАЦИЯ ОБРАЗОВАНИЯ

Мы уже сообщали о том, что в  минувший четверг в

школах Орловщины прошла генеральная репетиция

сдачи  Единого государственного экзамена по

математике. Мы встретились с председателем

государственной экзаменационной комиссии  Орловской

области — начальником управления общего и

профессионального образования департамента

социальной политики области 

А.В. Копыловой, которая ответила на вопросы

журналистов. 
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Комиссия по организации подготовки

управленческих кадров для организаций

народного хозяйства Российской Федерации,

Министерство экономического развития и торговли

Российской Федерации

ОБЪЯВЛЯЮТ КОНКУРСНЫЙ ОТБОР СПЕЦИАЛИСТОВ

для обучения в рамках Государственного плана подготовки

управленческих кадров для организации народного хо�

зяйства Российской Федерации в 2007/08 учебном году

(Президентская программа подготовки управленческих

кадров для организаций народного хозяйства Россий�

ской Федерации) с 28 марта по 4 июня 2007 г.

Программой подготовки предусматриваются:

курс профессиональной переподготовки (550 часов,

включая 180 часов подготовки по иностранному языку) в об�

ласти менеджмента, маркетинга и финансов в ведущих рос�

сийских образовательных учреждениях и бизнес�школах;

стажировка на российских или зарубежных предпри�

ятиях сроком от 2 недель до 3 месяцев.

Подготовка специалистов направлена на обеспе#

чение содействия российским предприятиям:

в реализации проектов развития, разработанных в пе�

риод обучения и стажировки;

в расширении существующих и установлении новых де�

ловых контактов с зарубежными и отечественными парт�

нерами;

в проведении целенаправленной кадровой политики.

Две трети от общей стоимости обучения специалистов

оплачивается из средств федерального и регионального

бюджетов.

Требования, предъявляемые к участникам конкур#

сного отбора:

� возраст не старше 40 лет (предпочтительно);

� высшее образование;

� общий стаж работы не менее 5 лет;

� опыт работы на управленческих должностях не менее 3 лет;

� владение иностранным языком;

� участие в реализации проекта развития организации.

Информацию о программе и условиях конкурсного от�

бора можно получить в управлении труда департамента

экономической политики Орловской области по адресу: 

г. Орел, ул. Пушкина, д. 12. 

Телефоны для справок: 

55�61�96, 55�11�07.

Орловское региональное отделение комиссии

по подготовке управленческих кадров. 

ОБЪЯВЛЕНИE


